

EL FEDERAL

Año 1

Una chuza criolla en el centro del malón

Nº 14

Quincenario Independiente de Interés General

Propiedad Intelectual: N° 849.860

Correo Argentino - Tarifa reducida
Concesión N° 7749

Precio del Ejemplar \$ 10.-

Editor Responsable: Héctor C. Pérez - Monte Caseros (Ctes.) Avenida Alvear N° 833 - 1^a Quincena Septiembre 1965
Secretario de Redacción: Dr. César A. Pérez

El Régimen Inútil

No dejaremos de sostenerlo ni nos cansaremos de repetirlo. Este régimen ya es totalmente inútil. No sirve para nada y de él nada ya cabe esperar. La hora de su total reemplazo cada vez se hace más cercana y nosotros queremos antes de que ello ocurra advertir. El hecho a modo de preciso y concreto llamado de atención, orientado a evitar nuevas e inútiles intentonas de salvarlo.

El régimen vigente es de orientación filosófica liberal y capitalista. La libertad, tal cual fue concebida por los pontífices liberales, está hoy en absoluta quiebra. Ello porque sin posibilidad económica no hay más libertad que la de morirse de hambre. Pero además el ejercicio de la libertad en la problemática liberal-electoralista, importa, el camino más idóneo para que los más encarnizados enemigos de la libertad lleguen al poder. En otros términos, el régimen ha llegado a la triste situación de tener, para salvarse, que apelar a las más agrias medidas restrictivas para evitar su desfunción. Y esto es lo que engendra la violencia, que en forma larvada, ha convertido muchas zonas de nuestra América en explosivos teatros de subversión.

Por lo que hace al capitalismo, este ya ha agotado su imaginación para lograr su subsistencia. Vanos resultan todos los intentos que se estructuran en orden a ese propósito, porque al super-capital le está resultando muy caro, al mantenimiento de su predominio. Someter a los pueblos a sus diabólicos caprichos, supone para el capitalismo una inversión represiva de alto costo y de difícil recuperación. Los costos así están tocando cifras límites, que de ser sobrepasados sumirán al mundo en una tétrica pobreza de proyecciones fáciles de proyectar. Por otra parte, el imperialismo arma inseparable del capitalismo, se hace cada vez más difícil de practicar por la hosca resistencia mental que contra él sienten los pueblos, cuya organización contra aquel cada día se perfecciona con el aliento de viejos resentimientos y nuevos aportes.

Frente a ese panorama, escuetamente resumido, es una actitud suicida especular fríamente con calcular el tiempo en que tardará el destruirse el régimen. Y es también tonto suponer que la caída del actual gobierno, importará por sí alargar en un minuto la vida de este régimen cuyo suicidio es irremediable.

Macho más constructivo es en cambio ope-

BOLETIN

Días pasados irrumpió en el ámbito local, el «Boletín Municipal», que indudablemente viene a llenar en parte una senda necesidad publicitaria oficial, pero que por inexperiencia de sus autores, debemos considerar, no se ajusta en esta su primera entrega, a los detalles que deben señalar su intención, ya que esa difusión debe como base llenar los requisitos indispensables para que tenga fuerza legal lo que tal publicación inserte en sus hojas. Con el propósito de contribuir a una mejor ilustración de estos detalles, hacemos una pequeña crítica aclaratoria que esperamos no calga en el vacío y si sirva a los bien entendidos intereses generales.

A toda plana se da a conocer una «Reglamentación General de Tránsito», sin especificar quien o quienes son sus autores, si corresponde a una Ordenanza Municipal de nuestra ciudad, fecha y demás requisitos que hacen a la seriedad de su publicación. En el artículo 17 de la misma, se deja en una linea de puntos suspensivos, la cantidad de

kilómetros u otra medida la velocidad a que pueden transitar por la planta urbana los vehículos automotores. Eso en el aspecto formal, pues en el otro, la publicación del precio del kilogramo del pan, galleta, etc., nos dice de los números de decretos y Ley provincial, pero nadie sabe de que época, pues entre nosotros y para cuando nos llegó el «Boletín Municipal» correspondiente al mes de Julio, esos precios del pan y la galleta, estaban muy superados y si existieron alguna vez, fue en tiempos h

De cualquier manera y con todas las imperfecciones, es indudable que la aparición del «Boletín Municipal», viene a cumplir una alta finalidad pero eso si, le regalamos al señor Intendente (creemos corresponde al Departamento Ejecutivo), no nos haga chistes con la publicación de precios oficiales que no se cumplen ni se cumplirán durante su administración, en los artículos de primera necesidad y de que esa «Reglamentación General de Tránsito», aunque sea de Calamuchita, se la ponga en vigencia entre nosotros de una buena vez, especialmente en lo que se refiere al manejo de menores y persona incapacita-

rar políticamente como si todo esto ya estuviera caído. Mucho más útil es estructurar el reemplazo irremediable. Mucho más inteligente es prepararse para el día siguiente al de los funerales del régimen.

Dígámoslo con valentía criolla. No nos debe preocupar ser protagonistas del cambio. Si en cambio ser los fundadores de la gran empresa, cuya grandeza de seguro hallará otros y más idóneos ejecutores.

Queremos lanzar desde aquí la clarinada de una nueva fe, cuya fortaleza sea capaz de alentar sacrificios, privaciones e imaginación capaces de alumbrar la hora del tiempo. No nos importe cuando ésta ha de sonar, solo nos debe ahora preocupar poner en marcha el reloj de la historia.

das por razones diversas de lo contrario consideraremos, que el propósito real que anima su publicidad es la de tomar el pelo a los vecinos.

Criminales de Guerra y Ángeles de Paz

Pravda ataca, un poco tarde, a Lenin sobre su inquebrantable táctica extrema, calificándolo de comunismo de extrema izquierda y de desorden infantil.

«El Federal» está conforme en esto con Pravda. ¿No tiene gracia? y lo que verás, Nicolás. Y si guiendo la broma: China se muestra francamente audaz; Rusia taimada y astuta.

De modo que ahora los rusos son chinos y los chinos, rusos. Todo es uno y es igual: Sentencia filosófica. Leo que los rusos sienten cada vez con mayor fuerza el deseo de vivir mejor.

A los 48 años de su régimen «dileático», he aquí la mentira del paraíso Soviético.

En la época en que el poderoso británico forzó al tratado de Utrecht no estaba Hess en la prisión de Spandau.

Tampoco, cuando se alzaron las horas para los «criminales de guerra en Nuremberg», se habían examinado las condiciones del pasillo de Gibraltar a La Linea.

¿Por qué?

JAh! Porque hay pasillos y pasillos. El de Dentzilg se destinó a los criminales de Guerra. El de Gibraltar es todo lo contrario: es el abierto a los «angeles de Paz».

¿No lo sabían ustedes? Harold Wilson es un angelito.

Dorrego, Lavalle y Rosas

(Continuación del número anterior)

El duelo comienza, Juan Manuel de Rosas envía a su Secretario Domingo de Oro para establecer negociaciones con Lavalle. A la carta del viejo caudillo, el General respondió acrememente que las circunstancias de que este episodio era la única fuerza capaz de defenderla es la suya. El caudillo nombra a Rosas Mayor General del Ejército de la Unión y abre campaña contra los unitarios de Buenos Aires. La villa envía al General Paz para sofocar la resistencia de los caudillos del interior, y, simultáneamente, marcha con 1500 veteranos al encuentro de López y Rosas. Estos se proponen debilitar al adversario no empleando combate serio apoderándose de sus recursos y conduciéndolo hábilmente hacia el lugar elegido para la batalla final. Así los asaltos caudillos, traen a Lavalle a campos cubiertos de hierbas venenosas llamadas «mío mío», donde le obliga a acampar. Al día siguiente 600 caballos habían muerto. Además, las milicias de Rosas derrotan a Rauch que muere en el campo, en la acción de las Vista Cheras.

Lavalle abriga la esperanza de emprender operaciones decisivas, pero lo cual retraca al norte de Buenos Aires, desde el Puente de Marquez pide a esta Ciudad el envío de tropas de infantería con el objeto de lanzarla contra Santa Fé provocando el apurado retorno de López para batirlo mediante la ayuda de Paz, con quien había conferenciado éste los Desmochados. Pero López y Rosas no le dieron tiempo, pues avanzaron rápidamente sobre Puente de Marquez y a Lavalle no le queda otro remedio que atacarlos con 1.500 hombres de caballería, 500 infantes y 4 piezas de artillería. Se combatió encarnizadamente desde las 6 hasta las 10 de la mañana, pero las tropas federales regresaron a las 4 de la tarde pudieron cruzar el puente, hostilizados por la artillería unitalia Lavalle consiguió una retirada honrosa luego de luchar heroicamente. Inmediatamente, López de acuerdo

con Rosas, envió a su Secretario Domingo de Oro para establecer negociaciones con Lavalle. A la carta del viejo caudillo, el General respondió acrememente que las circunstancias de que este episodio era la única fuerza capaz de defenderla es la suya. El caudillo nombra a Rosas Mayor General del Ejército de la Unión y abre campaña contra los unitarios de Buenos Aires. La villa envía al General Paz para sofocar la resistencia de los caudillos del interior, y, simultáneamente, marcha con 1500 veteranos al encuentro de López y Rosas. Estos se proponen debilitar al adversario no empleando combate serio apoderándose de sus recursos y conduciéndolo hábilmente hacia el lugar elegido para la batalla final. Así los asaltos caudillos, traen a Lavalle a campos cubiertos de hierbas venenosas llamadas «mío mío», donde le obliga a acampar. Al día siguiente 600 caballos habían muerto. Además, las milicias de Rosas derrotan a Rauch que muere en el campo, en la acción de las Vista Cheras.

Lavalle abriga la esperanza de emprender operaciones decisivas, pero lo cual retraca al norte de Buenos Aires, desde el Puente de Marquez pide a esta Ciudad el envío de tropas de infantería con el objeto de lanzarla contra Santa Fé provocando el apurado retorno de López para batirlo mediante la ayuda de Paz, con quien había conferenciado éste los Desmochados. Pero López y Rosas no le dieron tiempo, pues avanzaron rápidamente sobre Puente de Marquez y a Lavalle no le queda otro remedio que atacarlos con 1.500 hombres de caballería, 500 infantes y 4 piezas de artillería. Se combatió encarnizadamente desde las 6 hasta las 10 de la mañana, pero las tropas federales regresaron a las 4 de la tarde pudieron cruzar el puente, hostilizados por la artillería unitalia Lavalle consiguió una retirada honrosa luego de luchar heroicamente. Inmediatamente, López de acuerdo

25 de agosto, adicional del anterior. Ambos jefes se comprometen a nombrar un gobernador provisario. Resulta electo el General Viamonte.

Lavalle se retira, vencido, y Rosas queda como dueño absoluto de la silva provincia de Buenos Aires, lo decide a no querer oír proposiciones de paz.

Mientras triunfaba Paz en el interior y López alarmado, decidió volver a Santa Fé, dejando a Don Juan Manuel al frente del ejército de milicianos. Lavalle comprendió que se encontraba solo, que no podía luchar contra semejantes tan arraigados como los de la campaña de Buenos Aires, rayados en el fanatismo. Y la noche del 16 de junio, en un gesto heroico, montó su caballo y se presentó en el campamento Rosas gritando: «Soy el General Lavalle. Digan al oficial que los manda que se aproxime sin temor, pues estoy solo». En medio de la estupefacta solidaridad, el héroe de Río Bamba, pidió ser conducido al alojamiento de Rosas, y si no encontrarlo, se acostó en el lecho del caudillo, conciliando tranquilo sueño. Al despertarse advirtió la presencia de Rosas, tendiéndole un mate.

¿Qué trataron los dos hombres? solo se conoce de la trascendental conversación, el tratado firmado 8 días después en la estancia de Miller, cerca de Casquelos, de acuerdo a lo estipulado en el pacto. El Gobierno debería liberar a los presos políticos y convocar a elecciones. Hay una cláusula secreta, establece que federales y unitarios deberán votar a una lista común.

Los unitarios alentados por el triunfo de Paz sobre Quiroga en la Tablada reprobaron amargamente la actitud de Lavalle.

Las elecciones se realizaron el 26 de junio. Los unitarios apelaron el fraude. Se registraron peleas armadas y los federales indignados, protestaron el adverso. Amigo de ruptura y nuevo convenio del

se encontraban apartadas y la han derramado sobre de su zona de influencia.

4º) Las palabras son hermosas, y las voces puras de los oradores hablan de la Catta de Punta del Este, de la Alianza para el Progreso, de la O.E.A. y también —no podía faltar— del extinto Papa Juan XXIII.

5º) Pero he aquí que estas manifestaciones no solo fueron de elementos proclives a la causa Argentina sino también de nuestro señor Vicepresidente que como si viviera en la más lejana de las Islas de la Polinesia, prodigó su verbo enalteciendo el genuino Cooperativismo, ignorando que este se hallaba ausente de la fiesta de los MANOS (ROJAS) UNIDAS y que concluyó con Folklore, Nueva Ola y donaciones del manso cordero (Lease Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos) a varias Instituciones de bien

Público, comparsas obligadas y esperamos que inocentes.

EL LEGIONARIO

Del discurso Masonico

Pronunciado por el Gran Maestre, Teniente General Bartolomé Mitre al bajar de la presidencia de la República, Octubre de 1868

«La primera, la de Rivadavia, fue la más fecunda de todas. Y sin embargo, Rivadavia dejaba en posesión la agitación de los espíritus, la guerra de los pueblos, la disolución de la sociedad. Pero es que el trabajo de descomposición que se hacia era la fermentación de la tierra destinada a hacer fructificar las grandes semillas del bien que él dejó sembradas.

Hoy el juicio de la historia está formado sobre esa presidencia, los pueblos han hecho la epopeya.

Nosotros recogemos los bienes que no recogieron sus contemporaneos.

La presidencia de Rivadavia fue como la primera copa que se derramaba en los festines antiguos. Nadie la había y se hacía con ello una libación a los dioses desconocidos. Nuestros dioses desconocidos, han recogido esa libación.

y la han derramado sobre nuestras cabezas, como una agua de bendición.

¿Que es Sarmiento?

Un pobre hombre como yo, un instrumento de este (tomando el compás) que la Providencia toma en sus manos para producir el bien a que concurre en mayor o menor escala.

Yo no sé si más adelante hablaré del rol que cumple a cada uno de esos mandatarios; pero si a ello no me decido, daré mi mensaje de presidente a los Logias masónicas.

Se ha dicho que era tiempo de que los hermanos masones conquistasen en la solidedad los derechos que le fueron negados.

Señores: los masones están conquistando esos derechos en la vida y más allá de la muerte; y esta es la parte del mensaje que hoy trigo a mis hermanos.

Eso puede hacer yo por los hermanos masones que mueren. Mucho más podría hacer por los que sobreviven el hermano (por Sarmiento) que hoy me sucede en el gobierno (de la República).

CURSILLO

Nos hemos enterado con honda satisfacción, ya que todo lo que, hace a la cultura es un adelanto en nuestro medio, de que la Agrupación Libre Estudiantil «De Magister» ha organizado un Cursillo Teórico Práctico sobre Didáctica para Normalistas.

Se desarrolla los sábados a las 9, en el Departamento de Aplicación del Magisterio Anexo al Colegio Nacional «Ramón J. Cárcano», calles España y Rioja.

La inscripción fue libre y gratuita y numerosos jóvenes estudiantes asisten a las disertaciones del Licenciado y Profesor don Ramón Angel Leiva.